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文体新闻 体育

不服老
20多年前，大华地区真正称得上跑过马

拉松的只有一个人。那会儿，跑步氛围也不

像如今这般浓厚。2002年，大华公园对外开

放，健步走的人不少，但真正跑步的也就两三

个。平时，这几个人最喜欢做的一件事就是

听马拉松的故事。几年时间里，你传我，我传

你，公园里跑步的氛围开始形成气候。3年

后，4位常跑步的居民相约去跑杭州马拉松，

结果，一位拿到了半程第五名，这对大华地区

的马拉松发展触动不小。看着跑步的人气越

来越旺，一年后，蒋守纲和几个长跑爱好者一

起组建了大华长跑队。

担任大华长跑队队长这些年，蒋守纲感

慨良多。队伍刚开始只有几十人，他们每天

在大华公园集中后，沿着马路跑21公里。后

来队伍像滚雪球一样越滚越大，发展到100

多人。参加过各类马拉松比赛。让他最难忘

的是10多年前在世界屋脊参加第四届西藏

国际马拉松比赛，拉萨海拔高，氧气稀薄，当

时组委会担心老人们发生意外不让他们参

赛。但19位老人当即签下免责书，硬是站到

了起跑线上。他们不仅跑完了半程马拉松赛

21公里路程，还全部进入了前100名。著名

体育节目主持人韩乔生为这群老人的举动所

感动，直说他们真棒，展现了中国老年人的风

采，是中国老年人的骄傲。

无数的感慨和夸奖背后，是队员每天的

努力。42.195公里对于这群不服老的跑步爱

好者而言，曾经是个难以突破的坎。“没有别

的办法，只能练，边训练边摸索，再定期总结，

请专业人士来解疑释惑。”蒋守纲记得，这些

年来给队里做过培训的，有退休的马拉松裁

判、曾经的专业长跑选手，还有专门从事马拉

松后勤保障的人员，每次培训结束，他们总会

留下一句：“如果下次还有需要，可以随时叫

我过来，大家一起帮队伍圆梦。”多方支持下，

建队两年后的北京国际马拉松赛，大华长跑

队派去了二十几名“壮士”征战全马，且全部

在5小时内跑完了全程，给队伍打响了头炮。

跑下去
2010年，大华长跑队打算去到中国台湾

参加马拉松。“最初组委会谢绝了长跑队的请

求。”为此，队伍专门写信给台北市政府，最终

得到答复：欢迎上海的长跑爱好者来参赛。

那次，35位大华长跑队的队员一起站上了出

发点，留下了难忘的回忆。2013年辽宁全运

会马拉松赛期间，老蒋带着队员乘火车，坐了

36个小时的硬座赶去参赛。“能参加这么高

规格的比赛，和很多专业选手在一起跑步，我

们心满意足。”蒋守纲说，尽管路途辛苦，但跑

到终点的时候，所有的舟车劳顿，都是值得

的。这，就是马拉松的魅力。

和许多人一样，蒋守纲和队友参加长跑

的原因很简单——让自己的身体更好一些。

“那个年代的条件相对有限，身体状况也不像

现在，跑步就成了不错的健身选择。”在蒋守纲

的队伍里，有曾经腿脚不利索的，有遭遇过骨

折等硬伤的，更有曾经数次被送进过急救室

的，“他们在康复之后重新站到赛场上的那一

刻，让我对跑步这项运动有了更加深刻的理

解，只要身体允许，我就会一直跑下去。”

蒋守纲总是随身携带一本笔记本，他说

这是工作时留下的习惯。里面密密麻麻写着

很多字，包括队员的电话号码，活动时的经费

分配，甚至还有哪个队员何年何月何日在哪

里跑出什么成绩。最细致的是，本子上居然

还记着队员比赛时用的号码簿是多少，清清

爽爽。老蒋说，像这样的本子，他家里有很

多。开完队伍的例会，老蒋的本子上又多了

许多笔记和批注，“追梦都是辛苦的，

但我和队员都乐在其中。接下来，我

们要为出征非洲大陆，补上长跑

经历里的最后一块拼图，而好

好努力了。”

本报记者 陆玮鑫

本报讯（记者 黄永顺）体彩超级大乐

透4月9日开启8.8亿元大派奖，4月16日

晚开奖的25041期是大派奖开始后第四

期，来自上海松江区的一位购彩者凭借一

张18元的大乐透复式追加票，一举拿下了

当期一等奖含追加及派奖共1672万元奖

金。

这张大奖幸运彩票出自松江区车墩镇

欣浪路753号20815体彩网点，这是今年大

乐透派奖期间上海中得的第一个大奖。

4月18日下午，大奖得主完成了兑奖

手续。他表示对于大乐透派奖活动兴趣很

大，每期都会参加。为满足参与活动的条

件，他还特意将原本的“6+2”复式票进行

了追加，这样就满足了最低投注金额18元

的活动参与条件，没想到刚购买了4期，就

收获如此大的惊喜。

这位28岁的幸运购彩者领奖时按捺

不住喜悦，“8.8亿派奖，18元的投注金额，

给我带来了好运。我这组投注号码都是与

自己有关的数字，并不是随机而来，里面有

自己的幸运号，也有家人们的生日，是一组

充满了温情的号码，能中大奖家人都有贡

献。”

体彩超级大乐透8.8亿元派奖还在进

行中，预计进行20期。派奖期间，单票单

期满18元的大乐透彩票，即可参与活动，

派奖也覆盖所有奖级。

本报讯（记者 陶邢莹）今天上午，中

国乒乓球协会第十届会员代表大会第二次

会议在北京举行。会议审议通过刘国梁辞

去中国乒协主席职务的申请，选举王励勤

为新任主席，高元义、马龙为副主席，完成

届中领导班子调整。

刘国梁表示将继续发挥积极作用，

支持中国乒乓球事业发展，为体育事业

贡献力量。王励勤表示，将延续国乒为

国而战的使命，全力备战洛杉矶奥运会，

为乒乓球事业发展和体育强国建设作出

新的贡献。

王励勤，1978年出生于上海，前中国

乒乓球运动员、世界冠军、奥运冠军。现任

上海市乒乓球协会会长，上海市竞技体育

训练管理中心主任。

王励勤当选
中国乒协主席

本赛季的英超联赛进入收官阶段，不过

这几天话题度最高的主帅并非还差一场胜利

就能问鼎桂冠的利物浦教头斯洛特，也非因

备战欧联杯而在联赛中“战略性摆烂”的阿莫

林和波斯特科格鲁，而是现任狼队主教练，上

海球迷的老朋友，曾率领海港队首夺中超冠

军的葡萄牙人佩雷拉。

去年12月，当狼队官方宣布聘请佩雷拉

担任主帅时，英格兰当地的球迷群体中充斥

着绝望的声音，毕竟“中超冠军教练”的名号

在有着世界第一联赛美誉的英超，起不到什

么作用，有相关机构甚至直接开出了狼队何

时降级和佩帅何时下课的赔率。

然而随后发生的一切证明，狼队球迷“看

走了眼”，狼队和上海海港队选帅的眼光，十分

独到。在佩雷拉上任后，一度萎靡不振的狼队

很快重整旗鼓，他们在英超中连战连捷，最近

更先后将热刺和曼联斩于马下，提前保级。那

些关于佩雷拉的质疑声，也被赞美和夸奖取

代。因为佩帅曾经获颁白玉兰奖的缘故，“上

海荣誉市民率队在英超保级成功”的词条，一

度成为国内社交平台的热门。

“我们的阵容很不错，队员都很有实力，我

要做的就是尽量把合适的球员放在合适的位

置，以激发出更强的战斗力，同时改善球队的

氛围。”谈到带领狼队迅速走出低谷的秘诀，佩

雷拉说得轻描淡写。事实上，葡萄牙教头到任

后，很快利用队内“老乡”众多所带来的沟通交

流优势，和大部分球员“打成一片”，形成类似

“兄弟连”的情谊，从而让狼队在训练和比赛时

的精神面貌焕然一新。连续赢球并在队内建

立足够的威信后，佩帅再逐步将自己追求攻守

平衡的战术思想注入队伍中，并逐渐形成良好

的化学反应。在佩雷拉上任前的16轮联赛中，

狼队仅拿到9分，而最近17轮，他帮助队伍拿

到29分，用过硬的成绩证明，中超冠军教练也

能在英超站稳脚跟。

上海海港队的球迷对佩雷拉的成功模式

应该不陌生。2018年上任时，佩帅手里有前

任博阿斯留下的成熟班底，他随后采用“稳中

求进”的策略，先主动融入，再在技战术方面

做出针对性调整，使得球队的攻守更加平

衡。加上对球队氛围的优化和士气方面的鼓

舞，佩帅麾下的海港队成为当时中超综合实

力和发挥最稳定的队伍之一，联赛和超级杯

两座冠军奖杯，正是对佩帅工作的回报和实

力的认可（见左图 记者 李铭珅 摄）。
如今，佩雷拉在英超这个更广阔的舞台

再度证明了自己的实力，不少海港球迷也没

有忘记这位功勋教练，在狼队比赛的评论区

里，经常能看到“佩帅加油，爱来自海港”的留

言。向来重视与球迷交流的佩雷拉，也通过

各种场合表达了对支持者的感谢。至于将

来，他在近期的发布会上说：“英超还没有结

束，现在最重要的还是帮助球队进一步提升

名次，不会考虑其他的。”

本报记者 陆玮鑫

佩雷拉率队在英超保级成功

事实证明
海港选帅的眼光很独到

运动家

“我们的梦想，就是跑遍全球！”只看这句话，你可能会认
为这是年轻跑者追梦的动力，可事实上，这是一群年过七旬长
者的执着。“下一个要征服的地点，是非洲，目前看起来南非最
有可能。”坐在会议室里，大华长跑队队长蒋守纲和几位队员，
眼里写满期待，“我们虽然年纪不比小年轻，可体能和跑步的
实力可不一定输给他们，而且，我们有丰富的经验。”几位头发
有些花白的老年跑者自豪地说，“永不放弃，勇敢挑战，是我们
队伍的精神！”

“我们的梦想就是跑遍全球”
在上海大华有这样一支长跑队

松江购彩者
喜中大乐透

    万元大奖


